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Contraloría detecta 483 licencias 
médicas emitidas a funcionarios 
municipales que salieron del país 
poiéwca. La totalidad de los casos corresponden a trabajadores de la Municipalidad de Puerto 
Montt. Alcalde Rodrigo Wainraihgt anunció la contratación de un abogado para una revisión 
“caso a caso” y una investigación de la Unidad Penal Municipal por eventuales delito. 

Carlos llabaca 

carlosilabacardiariollanquihue.cl 

omo un “escándalo” 
calificóayer elalcalde 
Rodrigo Wainraihgt, 
lainformación dadaa 

conocer porla Contraloría Ge- 
neral de la República, que de- 
tectó através de un cruce de in- 

formación la existencia de 483 
licencias médicas potencial- 
menteirregulares emitidas en- 
tre 2023 y 2024 a funcionarios 

de la Municipalidad de Puerto 

Montt, toda vez que esos mis- 
mos trabajadores registraron 
salidas o ingresos al país duran- 
te el período destinado al 
reposo. 

En respuesta a esta infor- 
mación, el jefe comunal anun- 
ció la contratación de un abo- 

gado para queseabocaráauna 
revisión “caso a caso” y even- 
tualmente iniciar investigacio- 
nes sumarias administrativas, 
y asu vez, dijo que mandató al 
abogado Marcos Emilfork, de 
la Unidad Penal Municipal 
(UPM), a que analice si se esta- 
ría frente ala existencia de li- 
cenciasideológicamente falsas 
que pudiesen constituir deli- 
tos, tanto por quien las usa co- 
'mo por quien las emite. 

La División de Fiscalización 
dela Contraloría General pu- 
blicó ayer en su sitio web el In- 
forme Consolidado de Infor- 
mación Circularizada (CIC) 

N9, el cual comparó 5.147.997 
de licencias médicas emitidas 
a funcionarios públicos en el 
período 2023-2024 y registra- 
das porla Superintendencia de 
Seguridad Social (Suceso), con 
el1.231.362 registros de salidas 
y/o entradas de servidores pú 
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blicos. 
De este cruce de informa- 

ción se concluyó que, a nivel 
nacional, 25.078 funcionarios 
públicos o trabajadores de en- 
tidades privadas financiadas 
con fondos públicos habrían 
incumplido el periodo de repo- 
so indicado en su licencia mé- 
dica, por haber viajado fuera 
del país durante ese mismo 
lapso 0 parte de él. 

Lo anterior, estimó la Con- 
traloría, podríasignificar el uso 
irregular de 35.585 licencias 
médicas (emitidas en el 69% 
por Fonasa y 31% por Isapre), 
cuyos titulares habrían entra- 
do o salido del país en 59.575 
oportunidades. 

De hecho, el informe con- 
signa además que 51 funciona- 
rios registraron más de 31 en- 
tradas o salidas al país, mien- 
tras que 125 funcionarios regis- 
tran entre 16 y 30 ingresos o 
egresosal territorio nacional. 

El período de reposo pro- 
mediose calculó en 17,7 días. 

REGIÓN AL BANQUILLO 
Las principales regiones por 
las que ingresaron o dejaron el 
paísfueron la Metropolitana en 
el 43,7% de los casos (26.032), 
Arica y Parinacota en el 16,9% 
(10.043), seguida por Magalla- 
nes en el 10% de los casos 
(5.980) y en cuarto lugar la Re- 
gión de Los Lagos en el 7,9% 
(4,725). 

Enel mismo informe de la 
Contraloría se estableció que 
las35.585 licencias médicas cu- 
yos titulares no habrían respe- 
tado el período de reposo se 
distribuyen en 788 entidades, 
delas cuales 13, concentran el 
25% de dichas licencias (8.893 

licencias), destacándose la Jun- 
ta Nacional de Jardines Infanti- 
les y la Fundación Integra, que 
concentran alrededor de un 
12% del total, con 4.214 licen- 
cias. 

Eneltercer lugar, con719li- 
cencias, se ubicó la Municipal 
dad de Arica; en el cuarto lu- 
gar, con Sl5 licencias, la Corpo- 
ración Municipal de Desarrollo 
Social de Iquique; mientras 
queen el quinto lugar, con 483 
licencias, se posicionó la Muni- 

cipalidad de Puerto Montt. Le 
siguen de cerca el Instituto de 
Previsión Social (423) y la Sub- 

secretaría de Salud Pública 
(393), entre otras. 

REVISARÁN “CASO A CASO” 
El primero en reaccionar fren- 
teaestos datos fueel propio al- 
calde de Puerto Montt, Rodri- 
go Wainraihgt. 

“Esto esunescándalo, esa- 
mentable lo que está ocurrien- 
do, sesumaa otras situaciones 

  

SE IGNORA POR EL MOMENTO LA CANTIDAD TOTAL DE LICENCIAS QUE FUERON GESTIONADAS POR FUNCIONARIOS MUNICIPALES EN LOS ÚLTIMOS AÑOS. 

que hemos tenido que vivir co- 
mo municipalidad, como por 
ejemplo los contratos que no 
fueron informados a Contralo- 
ría y todos los hechos públicos 
y notorios lamentables que he- 
mos conocido y que se han co- 
nocido en los últimos años, y 
que vamos a conocer también 
con la auditoría externa que 
hoy en día estamos licitando”, 
mencionó. 

Eljefe comunal anunció en- 
tonces la contratación de un 
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abogado que seabocará enfor- 
ma exclusiva a estudiar todos 
los casos de funcionarios que 
se tomaron licencias y viaja- 
ron. “Estohay que verlocasoa 
caso, porque aquí el compo- 
nente para declarar sieslegalo 
no, y si se ocupó de buena ma- 
nerao no, es el Compin. Aho- 
ra, independientemente de 
eso, todaesa información la va- 
mos a ocupar, vamos a iniciar 
cada uno de estos sumarios, in- 
vestigaciones internas, para 
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2 5.078 funcionarios públicos 35.585 licencias médicas 483 licencias médicas fueron 
habrían incumplidoel período de reposo indicado en sulicen- emitidasentre 2023 y 2024 serían irregulares, según lainvesti-— emitidas a funcionarios de la Municipalidad de Puerto Montt 
ciamédica al haber viajado fuera del país en el mismo lapso. — gación deContraloría; 69% de ellas autorizadas por Fonasa. que en esemismo periodo registraron salidas al extranjero. 
  

(viene dela página anterior) CEODA. 
ver qué eslo que ocurrió”, sos- 
tuvo. 

Wainraihgt recordó que el 
tema delas licencias médicas 
se viene analizando desde ha- 
cetiempo al interior del muni- 
cipio, frente a lo cual manifes- 
tó que la postura de su admi- 
nistración es cobrar todas 
aquellas que hayan sido mal 
utilizadas o rechazadas. 

No obstante, aclaró que el 
municipio no se quedará sólo 
'enmedidas administrativas, si- 
no que además requirió a la 
Unidad Penal Municipal el aná- 
lisis de los casos que pudiesen 
constituir delitos. 

“El que viajen nosotros no 
tenemos cómo saberlo, esa no 
esuna competencia que tenga- 
mos nosotros y por lo tanto to- 
da esa información la vamos a 
pedir ahora a Contraloría, 
puesto que entendemos aquí 
que también pueden existir he- 
chos que constituyan delito. 
Frente a eso ya he mandatado 
anuestra UPM, atravésde Mar- 
cos Emilfork, para que tam- 
bién se estudien estos antece- 
dentes”, comentó el alcalde, 
quien de paso lamentó que 4 - 
“por unos pocos que mal utili- EL ALCALDE DE PUERTO MONTT, RODRIGO WAINRAIHGT, ANUNCIÓ INVESTIGACIONES ADMINISTRATIVAS INTERNAS EN CADA UNO DE LOS CASOS Y SE EVALUARÁ ADEMÁS LA COMISIÓN DE DELITOS. 

  

zan los recursos municipales, ] ARCHIVO AGENCIA UNO 
paguen todos”. persona está utilizando malesa.— tendrán que devolver recursos 

Wainraihgt tampoco des- licencia”, recalcó. públicossise comprueba (algu- 
cartó que puedan existir casos nairregularidad), y segundo, 
en quese haya autorizado ex- LICENCIAS FRAUDULENTAS — tienenquesersancionadosad- 
presamente a algún funciona Porsuparte, el diputadoporel — ministrativamente o penal- 
rioconunalicenciaasaliralex-— distrito 25 y miembro delaCo- — mentesisse incurre en un pro- 
tranjero, por lo que llamó a — misión de Salud de la Cámara — blema que involucra recursos 
“no meter atodos enelmismo — baja, Daniel Lilayú (UDI), fue — detodos los chilenos”, puntua- 
saco”. Aunasí, hizo un llamado — aún mástajante encalificares- — lizó. 
alos parlamentarios a legislar — ta situación constatada por Supardela UDI porel dis- 
sobreestos casos “porque hoy — Contraloríacomo“unabuso” y — trito 26, Fernando Bórquez, 
en día no tenemos cómo efec-— uneventual “robo de recursos tambiénconsideró inaceptable 
tivamente comprobar si esa — públicos”, quedeberáserdebi- el mal uso delas licencias mé- 

damente investigado. En este — dicas y, en el caso de la Munici- 
sentido, anunció que como — palidad de Puerto Montt afir- 
bancada parlamentariaseemi- — mó queello debe esclarecerse    

      

“Esto esunescánda-  tióunoficio dirigidoa la Supe contotal transparenciay, si co- 
lo, es lamentable lo rintendencia de Salud para que — responde, aplicar sanciones 
que está ocurriendo, — seindague también alos fun- — ejemplares. k o h ñ 
sesuma a otras situa-  cionarios dela medicina que “Losjefesde servicio no es-  MÁSDES MILLONES DE LICENCIAS MÉDICAS SE EMITIERON A FUNCIONARIOS PÚBLICOS EN EL PAÍS ENTRE 2023-2024. 

ciones que hemoste- emitieron estas licencias. tán para cuestionar enferme- 
nido que vivir como El parlamentario recordó — dades, pero cuando se abusa empañalalabor y credibilidad — dulento delaslicencias,yaque — Además, recordó laimpor- 
municipalidad” que el problema con laslicen-— deestederecho, se dañalacre- — delos funcionarios”, dijo. esto puede generar problemas — tancia derespetar el tiempo de 

cias médicas fraudulentas ha — dibilidad de un instrumento legales, y también problemas — reposo, ya sea totalo parcial, y 
Rodrigo Wainraihgt, — sido investigado al interior de — fundamental para la protec-  ENDURECEN SANCIONES económicos, pues en caso de — agregó que el trabajador debe 

alcalde de Puerto Montt. la Comisión de Salud dela Cá- — ción dela salud delos trabaja-— Respecto aesta polémica, lase-— usoindebido, el trabajador de-— cumplir con las indicaciones 
mara y agregó que se ha estu- — dores. (...) Es una verdadera — remideSaluden LosLagos,Ka- — berá devolver los subsidios per-— médicas. 

. diado que generan un perjui- — vergienza, nosolo poreldaño — rin Solís, realizó un llamado a — cibidos”. Finalmente, Solís recordó 
“De forma aleatoria cioequivalente al 1% del PIB. a la confianza pública, sino — hacer un uso responsable y La autoridad informó asi-— que en marzo de este año se 
seenvían listadosala  Porello, espera que enlosca- también por el alto costo que — adecuado delaslicencias médi-— mismoque“de formaaleatoria — aprobó por unanimidad en el 
PDI para pesquisar sosenquese determinen irre- esto implica para el sistema, — cas. se envían listados a la PDI para. Congreso una modificación a 
un mal uso delicen- gularidades, quelos funciona- con licencias que se pagan y “Estasdeben ser utilizadas — pesquisar un mal uso delicen- — la Ley N20.585 para la fiscali- 
cias médicas” rios involucrados tengan que — que nunca son restituidas. La — únicamente por motivos desa- — cias médicas, lo que es denun- — zación delaslicencias médicas, 

devolver losrecursos. ciudadanía merece unservicio — lud, evitando su uso para fines — ciado según un marco norma- — “locualfortalece las facultades 
Karin Solís, “Con estainvestigación que — público responsable, honesto — recreativos o laborales. Es muy tivo y también hacemos fiscali-— y endurece las sanciones a los 

seremideSaludenLos Lagos. — vamosa hacera todos losesta- y comprometido con el deber importante recalcar quese de-— zaciones en base allas denun- — prestadores que hagan mal 
mentos, como primera cosa, — y este tipo de malas prácticas — beevitareluso indebido ofrau- — cias delosempleadores”, dijo. — uso”. es 
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